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李家超：組班重能力經驗理念
政府重組方案待行會討論 簽聲明表明不屬任何政黨

當選為香港特區第六任行政長官人選的李家超昨日履行法例要求，在政制及內地

事務局前局長譚志源見證下簽署法定聲明，公開表明自己不屬於任何政黨，亦不是

任何政黨成員。他其後會見傳媒，指已將特區政府架構重組的意見交予特首辦，相信正在

融合方案，待行政會議討論後會向社會交代。他並指，其組班不單看個人背景，主要考慮

人才的能力、經驗及理念是否符合，任何公務員、社會人士都會考慮。

◆香港文匯報記者 鄭治祖

根據《行政長官選舉條例》，當選人須於7個工作
天內公開作出上述法定聲明。李家超昨日在媒

體面前、於譚志源見證下簽署聲明，其後隨即會見傳
媒。他說，自己早前亦已簽署承諾書，表明任內不會
成為政黨成員，稍後會把有關文件，一併提交選舉主
任。

指強化統籌力有利施政
至於社會最關注的新一屆特區政府班子問題，李家超
昨日在會見傳媒及在電台節目上表示，在特區政府架構
重組一事上，他已將意見交予特首辦，經行會討論後會
向社會交代。他重申，自己原則上傾向特首林鄭月娥提
出的方案，認為如果統籌能力可以強化，對第六屆特區
政府施政有利。
談到會否設立副司長等職位，李家超表示，組班工

作剛開始，需要綜合有關名單，再與同事討論誰人適
合，愈多人選擇當然是好事，同時也希望官員需要熟
悉政策和具執行力。對於會否重設中央政策組，李家
超認為，未來特區政府需要加強政策分析和釐定，以
及統籌能力，至於設置相關機構掌握輿情等事宜，仍

有待行政會議討論後才公布詳情。

已有政務司司長「心水」人選
他表示，自己正在積極組班，但未有最終成員名

單前不會公開。他坦言，自己對於下一屆政府政務
司司長人選已有「心水人物」，強調組班不單看個
人背景，更重要是合作愉快，包括彼此的信任度、
理念是否一致等。
他說，雖然香港現時情況穩定，無從前那種敵對

或對立的情況，但始終有不同壓力，尤其目前國際
關係如此複雜的情況下，一些人士考慮參與特區政
府工作，亦可能變成被針對的對象，預計未來將要
面對不少挑戰，但目前無論自薦或由其他人推薦的
人選，「他們在這方面都充滿熱誠。」
對於有否收到中央通知上京、為何尚未收到國務院

作出任命等，李家超均指，（有關任命）事情都由中
央決定，相信中央決定後會有公布。
另外，對於民主黨稱計劃下周向李家超提交政策意

見書，李家超指自己接受任何人的意見，會按實際情
況處理。

香港文匯報訊（記者 夏微 上海報
道）李家超當選為香港特區第六任行政
長官人選，一眾在滬港青近日表示，期
待李家超獲中央任命後，能夠帶領新一
屆特區政府實現良政善治，投入更多資
源做好支援內地港人工作，給予基層青
年人更多支持。
上海市政協常委、滬港青年會榮譽會長

麥德銓表示：「正如大家見到的，隨着香
港國安法以及新選舉制度全面實施，香港
由亂到治的嶄新局面已經到來。李家超高
票當選，也真正體現了民心所向、民心所
盼。香港向着良政善治再邁進一步。」
他希望新一屆特區政府為民愛民、勤政

盡責，做好民生、經濟、發展等各方面實
際工作，以施政的實際成績向全體香港市
民交出一份高分的答卷。
作為長期關注港青發展的在滬港人，麥德

銓也希望新一屆特區政府投入更多資源做好

支援內地港人工作，拓展香港政府施政的地
域限制，以促進在內地的港人更好地融入
內地生活。給予基層青年更多支持，一些
落地粵港澳大灣區的、針對香港青年的就
業創業政策，可以在內地其他城市進行適
配、複製、推廣，促進香港青年融入內
地，進一步推動香港融入國家發展大局。
在上海財經大學就讀的港青奚梓俊表

示，期待李家超獲任命上任後能夠實踐
「以結果為目標」的政綱理念，急市民所
急，在與內地恢復正常通關、房屋問題、
青年發展等方面有更好的對策。
在滬求學的港青梁鈞宜則表示：「希望
李家超可以如同他的名字一般，在上任後
將香港打造成一個更好的『家』園，讓香
港更加『超』倫軼群，同心協力為香港的
未來開新的一頁，開創『愛國者治港』的
嶄新篇章，為香港帶來新突破、新希
望。」

香港文匯報訊 香港完善選舉制度後的三場重要選舉—
選舉委員會選舉、立法會選舉、行政長官選舉，先後順利舉
行。香港部分學者近日接受中新社訪問時表示，新選制為未
來的治港者勵精圖治提供必需保障，也實現最大範圍的政治
團結。
香港浸會大學前協理副校長楊志剛表示，香港國安法的實

施，為繁榮安定提供了必需的法律和制度保障。經完善後的
選舉制度，選出五光十色，有廣泛代表性、視野和能力的90
名立法會議員，也成功選出下任特首人選。新選制落實「愛
國者治港」原則，為未來5年治港者勵精圖治提供必需保
障。

強調須做到高級公務員問責
「這構成『必須保障』，未提供『充分保障』。」在楊志
剛眼中，下屆特區政府要做到政策落實「一抓到底」，還必
須做到高級公務員的問責，這是另一項仍待落實的「必須保
障」。他稱，香港實行「行政主導」體制，落實政府政策靠
的就是公務員，必須令所有高級公務員，尤其是常任秘書長
和部門首長，都做到「忠誠且堅毅」。

香港大學政治與公共行政學系副教授閻小駿表示，完善
後的新選舉制度，讓香港社會對政治的討論回歸到了以管
治程度和治理效果為中心。香港社會正營造良好的政治生
態，也在實現最大範圍的政治團結，開闢新的政治局面。
新選制下，行政長官和立法會具有共同的選民基礎，立法
會形成支持行政長官和特區政府的穩定力量，使特區政府
和社會各界能夠集中精力發展經濟、改善民生。
「公共治理的成效，歸根結底體現在民眾親身可感的獲得

感、幸福感、安全感。」閻小駿認為，新選制有助更好地解
決長期困擾香港發展的深層次社會問題，同時也要意識到，
香港仍然面對來自內外的威脅和破壞，以及散布社會關係網
絡不同節點的「軟對抗」者，需依法加以認真辨識、甄別和
應對。
楊志剛表示，未來5年香港仍面對嚴峻的內外形勢挑戰。

普羅大眾最關心居住、就業、福利、醫療等最緊貼日常生活
的民生問題，事實上也是急需解決的問題，但香港並非只面
對民生問題。香港過去幾年的政治亂象暴露部分港人缺乏對
國家民族的認識和認同這個深層根本問題，持份者須深切認
識、反省並加以克服。

學者：新選制實現最大範圍政治團結 在滬港青盼增援內地港人工作

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）警方國安處日前拘
捕「612基金」5名信託人，包括天主教香港教區榮
休主教陳日君。李家超昨日出席電台節目時，被問及
有關事件時強調，不論案件涉及任何人，如果涉及違
法就需要依法處理，與個人背景或思想無關。他更提
到香港長期受到國際關注，任何行事都要光明磊落及
有法律基礎，並向國際講清楚發生何事，即使有媒體
的報道具立場，特區政府亦有責任講出真相，讓大眾
知悉有關理據。
李家超指出，2019年發生的危害國家安全的事件，
有人興風作浪，導致社會出現很多的傷痛，某些人的

背景或一直令人覺得「崇高」，但做任何事都需要依
法處理，與背景、思想無關。他強調，香港是法治地
方，無論案件涉及什麽人，針對的主要是犯法行為。
他又指，香港是備受國際關注的地方，特區政府做

事須更加光明磊落，清晰告知國際事情真相，不要被
抹黑。在談到新聞自由時，他重申新聞自由「早已在
袋中」，不會有任何差池，不必擔心特區政府會限制
新聞自由，因為特區政府的行為同樣受法律規限，倘
有違反，法庭亦會作出裁決。
他強調自己願意接受傳媒的監察，笑言每日都被批評，

不過他也擔心有人魚目混珠假借做新聞污染新聞自由。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）房屋委員會日前公
布，入住公屋一般申請者的平均輪候時間升至6.1
年，引起全城關注。李家超昨日強調，自己重視土地
房屋供應，希望可在短時間內透過壓縮程序，加強統
籌，讓10年房屋策略的後5年供應目標，部分單位能
夠提早供應，短期解決市民住屋問題。
李家超昨日出席電台節目時指，土地房屋問題困擾

社會多年，每屆特區政府都很努力，他未來的工作重
點也會集中在解決土地房屋的問題，而他絕不會低估
當中的難度。他表示，不會說自己是魔術師，但相信
還有更多空間可達到，他構思成立兩個由司長級官員
帶領的工作小組，加強統籌的工作，希望將10年房
屋計劃的後5年部分公營房屋，能夠推前供應，長遠
目標須設立土地儲備。

優先設公務員緊急動員機制
此外，李家超指，上任後會優先設立公務員緊急動

員機制，當發生危機時要在短時間內召集公務員集中
指揮；另一優先工作是協助劏房初中生發展的「解決
跨代貧窮試驗計劃」，他指兩項計劃都可以用「關鍵
績效指標」（KPI）方式檢視成效。他表示，不會將
所有項目均設立KPI，只會針對部分事項，藉此了解
政府工作未能達標的原因，強化「以結果為目標」的
做事方式。
另外，對於香港疫情，李家超相信現屆特區政府會

適當處理，亦會與特首辦就慶祝香港回歸祖國25周
年的活動保持溝通。

冀壓縮程序加快推公屋解房困

評陳日君被捕：針對犯罪行為無關個人背景

◆李家超表示，希望可在短時間內透過壓縮程序，加
快房屋供應，短期解決市民住屋問題。圖為興建中的
公營房屋。 資料圖片

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）當選為香港特區第
六任行政長官人選的李家超，當天上台發言時公開
多謝太太林麗嬋，並邀請太太上台，送上花束並互
相擁抱。李家超昨日接受電台訪問表示，自己多年
來專注工作，較少投放時間在家庭上，感謝太太一
直照顧家庭，而太太會參與多少特首夫人的工作，
會由她自行選擇。

感謝太太一直照顧家庭
李家超昨日接受訪問及會見傳媒時，兩度被問及

其太太的狀況。李家超說，多年來因公職少了時間
照顧太太，故希望未來5年，在完成工作外，能夠盡
量關心太太，認為這是每個丈夫都應該做的。他
說，明白行政長官職務責任重大，是光榮使命，服
務社會和市民，希望太太繼續支持。
當傳媒問及其太太健康情況時，李家超表示，不

希望太公開對方的個人生活，強調太太將來參與多
少特首夫人工作，一切讓她自行選擇。

過往特首夫人多擔任親善公職，由董建華夫人董
趙洪娉、曾蔭權夫人曾鮑笑薇，再到梁振英夫人梁
唐青儀，皆出任不少公職或名譽職位，例如女童軍
總會會長、香港公益金會長等。

擔任公職與否 太太自行決定

◆李家超（右）昨日在譚志源（左）見證下簽署法定聲明，公開表明自己不屬於任何政黨，亦不是任何政黨
成員。 香港文匯報記者 攝

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）
當選為香港特區第六任行政長官人
選的李家超正在組班。民建聯主席
李慧琼昨日指，李家超「未向他們
（民建聯）招手」，而該黨早前已
向李家超提交政策建議，期望李家
超及其問責團隊，能盡快落實政綱
內容。
就香港大學醫學院院長梁卓偉

在港大醫學院內部網上論壇預料
香港兩周後有可能爆發第六波疫
情，並且到7月上旬到達頂點。李
慧琼表示，促請現任特區政府及
第六屆特區政府提高警覺，做好
應對。

李慧琼建議盡快落實政綱內容

◆李慧琼（右二）期望李家超及其問責團隊，能盡快落實政綱內容。
香港文匯報記者 攝

◆李家超表示，太太會參與多少特首夫人的工作，
由她自行選擇。圖為李家超在當選後與妻子於台上
感謝選委的支持。 資料圖片


